

浅間山麓

未来への遺産

Vol.81

“福”を祈る平安人 へいあんびと



「福」。1000年前の墨書。ナカナカの達筆だ。

「福」。土器に墨で書いた文字が、塩野川原田遺跡の平安時代の竪穴住居から発掘された。およそ1000年前の達筆である。住居は、5mほどの小型のもので、壁際にはカマドが作りつけられていた。

川原田遺跡は縄文時代と平安時代の複合遺跡で、真楽寺の隣にあることから、すでに平安時代には僧侶などが暮らしていたらしく、仏教に関する出土品も多くみられる。「福」と達筆で書いた人物も、おそらく僧侶だろう。平安時代にあつて、字を書けたのはごく一部の人がつたようだ。

正月、寺院で福と書いた枅ますが用意されるように、1000年前も世の中の平安を祈って、僧侶が土器の碗わんに「福」と書いたのだろう。ことに平安時代のこの頃、土地制度は崩壊、地方の農村は疲弊し、浮浪者うきろうしやとなる農民もいた。一方、中央では菅原道真すがわらのみちざねが失脚し、大宰府だざいふに流されるなどの事件が起き、武士が台頭し始めたころであった。

ひるがえって今日、厳しい時代がやってきている。連日の報道でも、困難な社会・経済状況のニュースばかりである。平安人と同様、新しい年の幸福を祈らずにはおれない。



「福」の土器が出た竪穴住居

(広告欄)

www.minebea.co.jp

こんなところにミネベアが →
あなたの暮らしにミネベアです。

電子体重計
ゲーム周辺機器

例えばバランスや力を測定する電子体重計やゲーム周辺機器にはフォースセンサが使われています。ちからを測定するこの装置にはジュラルミンが使用され、この金属は飛行機の機体などにも使われています。



Minebea

ミネベア株式会社 ●本社・軽井沢工場 / 〒389-0293 北佐久郡御代田町大字御代田4106-73
TEL.0267-32-2200 FAX.0267-31-1350 <http://www.minebea.co.jp>



みよた広報やまゆりは、環境保全のため、大豆油インキを使用しています。